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ДАРЬЯ ДРУЖИНИНА 
И ВЛАДИМИР ПАНФИЛ 
ОЦЕНИЛИ НОВЫЕ ЛОДКИ 
НА ОТЛИЧНО

Лодочную станцию 
на Нижнем Красно-

гвардейском пруду (Преснен-
ский район) открыли две недели 
назад, но она уже стала очень 
популярной среди любите-
лей отдыха на воде. 11

ОТКРЫТИЕ

Готовь сани летом: техника 
округа к зиме готова

Шелепихинская история 
с поручнями завершилась

В арсенале ГБУ «Автомобильные дороги 
ЦАО» 587 единиц, а на базах ГБУ «Жилищ-
ник» районов 690 единиц техники. Актив-

ная подготовка к зимнему периоду почти завер-
шилась. Как прошло выездное совещание на базе 
ГБУ «Автомобильные дороги ЦАО» — читайте 
в материале корреспондента Алины Тукан. 

В мае на горячую линию поступило 
обращение читателя с просьбой устано-
вить поручни у спуска к остановке возле 

станции метро «Шелепиха». Мы писали об этой 
ситуации в № 16 и № 23. Чем завершилась исто-
рия и как выглядит результат, читайте в матери-
але нашего репортера Илоны Соболевой. 
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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ АНОНС
Префект Центрального округа
встретится с жителями
В среду, 8 августа, в 19:00 состоится встреча префекта Цен-
трального административного округа Владимира Говер-
довского с жителями Пресненского района. Тема встречи: 
«О социально-экономическом развитии Пресненского 
района». Встреча пройдет в помещении школы № 1241 
«На Красной Пресне» по адресу: Большой Трехгорный 
переулок, 3. 

МОЙ РАЙОН 
ЧЕРЕЗ ГОДЫ: 

КАК МЕНЯЛИСЬ 
ДЕТСКИЕ 
ПЛОЩАДКИ  12

УЧАСТНИЦА 
ХОРА ШЬЕТ 
КОСТЮМЫ 
СЕБЕ 
И КОЛЛЕГАМ  10

ИТОГИ 
ЧЕМПИОНАТА 
МИРА 
ПОДВЕЛ МЭР 
ГОРОДА  2

Лодка для романтиков

ДАТУ ВСТРЕЧИ ИЗМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ 9 СЕНТЯБРЯ
ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ
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ЗДОРОВЬЕ

14 июня 2018 года. Колумбийские 
болельщики в центре столицы 
на Манежной площади

НОВОСТИ
Пруды и озера 
патрулируют 
регулярно
За время купального сезона сто-
личные спасатели спасли 80 чело-
век, утонули —18. Как сообщили 
на пресс-конференции, основные 
причины несчастных случаев — ал-
когольное опьянение и неумение 
рассчитать свои силы. Спасатели 
проводили и самостоятельные реа-
нимационные процедуры. В резуль-
тате трех человек удалось вернуть 
к жизни. Сотрудники Московской 
городской поисково-спасательной 
службы проводят регулярные про-
филактические рейды, чтобы у во-
доемов не гуляли несовершеннолет-
ние дети без присмотра. Проведено 
уже 1232 подобных рейда, 1946 де-
тей передано в родительские руки. 
Начальник отдела мониторинга 
и предупреждения чрезвычайных 
ситуаций на водных объектах ГКУ 
МГПСС Герман Серегин сообщил, 
что для детской безопасности в шко-
лах спасатели провели 242 урока.

Развитие 
электронных 
сервисов
Столица заняла первое место в рей-
тинге ООН по развитию электрон-
ных услуг. Премьер-министр Рос-
сии Дмитрий Медведев поздравил 
с этим достижением мэра Москвы 
Сергея Собянина. 
Медведев отметил, что электрон-
ные сервисы нужно продолжать 
совершенствовать.
— Я думаю, что с учетом этого опы-
та в рамках деятельности наших 
структур, которые занимаются
продвижением передового опыта, 
можно будет посмотреть на то, 
чтобы опыт Москвы использовать 
и тиражировать в других регионах, 
тем более что он получил оценку 
со стороны такой крупнейшей 
международной организации, как 
ООН, —  заявил премьер-министр.
Столица в рейтинге обошла 40 го-
родов. Мэр отметил работу сервиса 
электронных референдумов «Ак-
тивный гражданин».

■ 18 августа, 22 сентя-
бря: поликлиника № 46: 
ул. Казакова, 17а;
■ 1 сентября: поли-
клиника № 220: 
ул. Заморенова, 27;
■ 4 августа, 8 сентября: 
поли клиника № 3: Ермола-
евский пер., 22/26, стр. 1;
■ 11 августа: поли кли-
ника № 5: Даев пер., 3, 
стр. 1;
■ 25 августа, 15 сентя-
бря: поликлиника № 68: 
ул. Малая Якиманка, 22, 
стр. 1. 
Полный список поли-
клиник, где можно сдать 
анализы для скрининга, 
смотрите на сайте Депар-
тамента здравоохранения 
города Москвы.

АДРЕСА

Миллионы положительных 
отзывов после матчей

Прошедший чемпио-
нат мира по футболу 
доказал — российская 
столица на высоком 
уровне провела мун-
диаль, с радушием 
встретила болельщи-
ков, отдала лучшие 
улицы и стадионы 
под гулянья фанатов 
и матчи сборных.

К программе ранней диагностики «Я выбираю здоровое будущее» 
в столице присоединились уже более 20 тысяч человек. 

Принять участие в бесплатном обследовании москвичи смогут 
до 22 сентября. Проект направлен на раннее выявление наиболее 
распространенных онкологических заболеваний.
— Мы проводим массовые акции 
по онкоскринингу — обследованию 
здоровых людей. Можно пройти тесты 
совершенно бесплатно, причем в удоб-
ное время, в том числе в выходные, — 
сообщил руководитель Департамента 
здравоохранения столицы Алексей 
Хрипун. 
Женщины сдают анализ крови на 
предрасположенность к раку молоч-
ной железы и яичников, а мужчины — 
предстательной железы. В программе 
«Я выбираю здоровое будущее» актив-
нее участвуют женщины. Обследова-
ния можно пройти с 8 до 14 часов в лю-
бой поликлинике города по субботам, 
с собой нужны  паспорт и полис. Вся 

процедура вместе с оформлением документов занимает не более 
20 минут. Предварительная запись и направление не требуются. 
В поликлинике № 220 такое обследование 28 июля прошли около 
400 человек. 
— Из них 300 — женщины и 73 — мужчины, — уточняет главный 
врач городской поликлиники № 220 Наталья Маркова. — Следую-

щее бесплатное обследование у нас прой-
дет 1 сентября. 
Результаты будут готовы в течение ме-
сяца. Их можно получить по электрон-
ной почте, которую указывает пациент 
в анкете, либо в своей поликлинике. 
Если в процессе исследования выявят 
отклонения от нормы, то мужчин при-
гласят на консультацию в поликлинику, 
а женщин — в клинику женского здоро-
вья Московского клинического научного 
центра имени Логинова. Сдавать анали-
зы не обязательно в своей поликлинике, 
к которой вы прикреплены, — можно 
сделать это в ближайшей. 

Ранняя диагностика заболеваний спасает жизни 

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ 9
21 июля 2018 года. Медсестра поликлиники № 52 Екатерина 
Каипназарова берет кровь у Елизаветы Смирновой 

Мэр столицы Сергей Со-
бянин подвел итоги 
чемпионата и отметил 

работу правоохранителей, 
транспортных служб, волонте-
ров и строителей.
— Москва стала столицей ми-
рового футбола. Город при-
нял 12 матчей, которые про-
шли на стадионах «Лужники» 
и «Спар так»,  их посетили 
760 тысяч человек, — сказал мэр  
города.
Cтолица стала очень популяр-
ной у туристов из Китая, США, 

Германии, Нидерландов и Фран-
ции. Многие гости получали не-
обходимую информацию о горо-
де через туристский call-центр, 
который работал круглосуточ-
но. Средняя заполняемость мо-
сковских гостиниц составила 
порядка 90, а в центре города — 
99 процентов соответственно. 
Дольше всех в столице остава-
лись болельщики из Австралии, 
среднее время проживания 
которых составило 15,8 дня, 
Аргентины, Мексики, Испании 
и Египта.

Всего гости чемпионата мира по 
футболу совершили пять миллио-
нов бесплатных поездок на обще-
ственном транспорте. Впервые 
в вагонах метро был организован 
показ матчей. А финальную игру 
между сборными Франции и Хор-
ватии посмотрели более 300 ты-
сяч пассажиров метро.
Площадка Фестиваля болель-
щиков FIFA на Воробьевых го-
рах работала в дни проведения 
матчей. Фестиваль посетили 
1,9 миллиона болельщиков, 
в среднем — 80 тысяч человек 
в день. Самыми многочисленны-
ми были болельщики из Мекси-
ки, Бразилии, Аргентины, Эква-
дора и Перу. Паузы между матча-
ми заполнялись подготовленной 
развлекательной программой. 
На фестивале выступили 120 ар-
тистов, 45 диджеев.
Было организовано 600 экскур-
сий на восьми языках по акции 
«Москва — столица мирового 
футбола».
Мировые эксперты, в том числе 
президент ФИФА Джанни Ин-
фантино и президент России 
Владимир Путин, высоко оцени-
ли проведение и организацию 
чемпионата мира в Москве.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

14
ЦИФРА

минут в среднем зани-
мал выход болельщиков 
со стадиона «Лужники». 
Со «Спартака» футболь-
ные фанаты могли выйти 
за 16 минут. На матчах был 
введен особый режим.
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Подготовку техни-
ки и персонала ГБУ 
«Автомобильные до-
роги ЦАО» к выпуску 
на линию 20 июля 
проверил префект 
Центрального адми-
нистративного округа 
столицы Владимир 
Говердовский. 

Перед осмотром техники 
прошло совещание, по-
священное усилению 

мер по безопасности на базах 
бюджетных учреждений округа.
Как рассказал префект ЦАО Вла-
димир Говердовский, в округе 
расположено 11 учреждений, 
оснащенных необходимой тех-
никой, чтобы содержать в чисто-
те и порядке центральные ули-
цы Москвы в любое время года. 
В арсенале ГБУ «Автомобильные 
дороги ЦАО» — 587 единиц, а на 
базах ГБУ «Жилищник» районов 
— 690 единиц техники. Среди 
них поливальные и уборочные 
машины, вакуумные пылесосы, 
погрузчики. Чтобы работа шла 
бесперебойно, на улицы еже-
дневно выезжает только тех-
нически исправный транспорт, 
которым управляют квалифи-
цированные специалисты.По-
сле совещания пре-
фект проверил, как 
ведется подготовка 
техники и персонала 
к выпуску на линию.
— Больше тысячи 
е д и н и ц  т е х н и к и 
в округе — это боль-
шой объем, — ска-
зал Владимир Говердовский. — 
У нас организованы все необ-
ходимые проверки техники, 

контроль за ее работой ведется 
в круглосуточном режиме. Каж-
дый водитель проходит пред-
рейсовый медицинский кон-
троль. Мы соблюдаем все обяза-

тельные требования, потому что 
чувствуем большую ответствен-
ность перед москвичами.

Помимо плановых проверок, 
организуются и внеплановые, 
которые проводит специальное 
контрольное подразделение 
префектуры ЦАО, прокуратура, 
трудовая инспекция и ГБУ «Дор-
инвест».
— Особое внимание сконцентри-
ровано на системе ГЛОНАСС, — 
сказал заместитель руководи-
теля по транспорту, главный 
инженер ГБУ «Автомобильные 
дороги ЦАО» Сергей Федяев. — 
Техника выезжает  в город толь-
ко при исправности приборов. 
Так контролируется выполнен-
ная работа.

Несмотря на то что зима еще не 
близко, Владимир Говердовский 
отметил, что активная подготов-
ка к зимнему периоду идет уже 
с апреля.
— На данный момент к зиме 
готово больше половины тех-
ники, — отметил префект. — 
Мы занимаемся этим системно 
и, как только заканчиваются 
холода, оформляем документы 
и проводим осмотры техники, 
регламентное обслуживание. 
Так что зима не застанет нас 
врасплох.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Техника готовится к зиме

20 июля 2018 года. Водитель Валерий Бахарев проверяет готовность техники к выпуску на линию. Все приборы 
должны находиться в исправном состоянии

ВЫБОРЫ

Кандидата в мэры столицы Сергея Собянина 
поддерживают знаменитые актеры, режиссеры, 
телеведущие, предприниматели, директора 
столичных школ и другие успешные люди. 
Встреча Собянина и доверенных лиц прошла 
в избирательном штабе.

Сергей Собянин с доверенными лицами обсу-
дил формирование предвыборной программы 
и предстоящую агитационную кампанию. 
По словам кандидата, главное, что объединяет 
его с доверенными лицами, — любовь к Мо-
скве, желание сделать город еще лучше.
— Но мало просто любить, мало просто так 
хотеть, важно каждый день трудиться над тем, 
чтобы город становился лучше, — подчеркнул 
Собянин, заметив, что многие из доверенных 
лиц поддерживали его и на прошлых выборах. 
Доверенные лица делились своими предло-
жениями, которые войдут в предвыборную 
программу, и по организации агитационной 
кампании. Например, директор школы № 548 
Ефим Рачевский считает, что необходимо 

устранить существующую диспропорцию 
между районами города в некоторых сферах. 
В спальных районах нет таких масштабных 
развлекательных и досуговых программ, 
как в центре города. Мэр пообещал создать 
для каждого района программу развития 
культурных центров. Он отметил, что она 
должна постоянно обновляться с учетом по-
желаний москвичей. 
Сергей Собянин на встрече сообщил, что за по-
следние годы многое было сделано, но это 
не значит, что все проблемы города удалось 
решить. 
— Мы находимся в середине пути, — обозна-
чил свою позицию Собянин. — И нам надо 
активнее двигаться вперед. Надо стремиться 
быть первыми, чтобы в мировом рейтинге 
оставаться на лидирующих позициях.
Для решения поставленных задач, по его 
словам, в столице реализуются «гигантские 
проекты»: развивается транспортная инфра-
структура, преображаются улицы, создаются 
парки и скверы.

Известные москвичи поддержали Собянина

25 июля 2018 года. Кандидат Сергей Собянин (в центре) с ученым Николаем Дроздовым 
(слева) и главой избирательного штаба Константином Ремчуковым (справа)

д

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

НОВОСТИ
Экопикник 
сблизил жителей 
Третий ежегодный экопикник 
провели на территории парка «Се-
ребряный Бор» 28 июля. В этот раз 
Департамент природопользования 
и охраны окружающей среды обра-
тил внимание москвичей и гостей 
столицы на проблему раздельного 
сбора мусора.
Гостей ждали мастер-классы по сап-
серфингу (разновидность серфин-
га, когда серфер перемещается по 
воде с помощью гребли веслом), 
запуску воздушных змеев и игры.
— На этом экопикнике мы органи-
зовали акцию по раздельному сбо-
ру мусора. Для юных жителей под-
готовили развлекательные игры 
по тематике мероприятия. На та-
ких экологических викторинах мы 
учим детей бережно относиться 
к окружающей среде, — рассказала 
главный специалист Мосприроды 
Ждана Февралева.

Пионеры нашего 
времени
В 2015 году по указу президента 
России было создано Российское 
движение школьников. Председа-
тель московского регионального 
отделения организации Надежда 
Куранина 24 июля рассказала 
о том, чем занимается РДШ. По ее 
словам, к движению присоединя-
ются молодые и активные ребята. 
Работа ведется по четырем направ-
лениям: информационное, военно-
патриотическое, личностное раз-
витие и гражданская активность. 
Более 400 школьников столицы уже 
принимают участие в деятельности 
организации. Ребята занимаются 
по программам дополнительного 
образования летом.  Смена длится 
две недели.

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Н
ОВ
И
КО
В



4 ТВОЙ ОКРУГ Москва. Центр    Пятница 3 августа 2018 года    № 28 (759)

Буквально пару месяцев 
назад пожилым людям 
и мамам с колясками бы-

ло неудобно и даже опасно спу-
скаться к остановке наземного 
транспорта и подниматься от 
нее возле станции метро «Шеле-
пиха» — перил, за которые мож-
но держаться, не было, а дорога 
не была огорожена. 

По просьбе местного жителя 
Ивана Орлова ситуацию на 
контроль взяла управа района 
и установила долгожданные 
ограждения и перила. 
Напомним, что выполненные 
первоначально работы не при-
нял глава управы Александр 
Михайлов. О ненадлежащем 
качестве поручня на горячую 

Шелепихинская 
история с хорошим 
итогом

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

22 июня 2018 года. 
Пассажиры 
под ни мают ся, 
не прикасаясь 
к поручню: он ржавый 
и шаткий («Было»). 
26 июля 2018 года. 
Глава управы 
Александр Михайлов 
работы принял: 
поручень крепкий, 
проезжая часть 
огорожена («Стало»)

БЛИЦОТВЕТ

Житель района Арбат Виталий Дорош 
сообщил, что на улице Новый Арбат 
на  газоне, в районе дома № 7–9 (ближе 
к Арбатскому переулку) грязь и мусор, 

которые никто не убирает уже долгое время. Ком-
мунальные службы района провели работы по ука-
занному адресу. 
Глава управы района Арбат Максим Дерюгин со-
общает: работы по очистке газона на Новом Арбате 
выполнены, сейчас территория находится в удов-
летворительном состоянии. 

Жительница района Замоскво-
речье Светлана Филиппова 
пожаловалась, что возле дома 
№ 11, стр. 2, по Дубининской 

улице возле пятого подъезда есть большая 
цветочница прямо сбоку от ступенек, в ко-
торой растут одни сорняки. Она попросила 
высадить здесь цветущие или декоратив-
ные растения, чтобы цветочница выполня-
ла свое прямое назначение. 

Глава управы района Замоскворечье На-
талья Романова сообщает: высадка цветов 
проведена. Работы по высадке цветов 
были выполнены оперативно, цветочницу 
украсили желтые, синие и фиолетовые 
анютины глазки (виола). Кстати, анютины 
глазки могут расти на одном месте и на сле-
дующий год — для этого их необходимо 
укрыть на зиму, а по весне как можно доль-
ше оставлять под снегом, от заморозков.

Пустующую цветочницу возле подъезда 
украсили виолой

Газоны почистили от мусора
ЦИФРА

31
обращение поступило 
на горя чую линию газеты 
«Москва. Центр» за послед-
нюю неделю, с 25 июля 
по 1 августа. Мы принимаем 
заявки по элект ронной 
почте и телефону.

За последние годы перила из нержа-
веющей стали получили большую по-
пулярность, став практически незаме-
нимым типом ограждений для любого 
строительного сектора. Причин такой 
востребованности масса: отличные ха-
рактеристики эксплуатации, декора-
тивные свойства и легкость монтажа.

КСТАТИ

линию сообщил бдительный 
Иван Орлов. 
Александр Михайлов, проин-
спектировав работы, дал распо-
ряжение в течение двух недель 
исправить ситуацию. Сотруд-
ники ГБУ «Жилищник Пре-
сненского района» поручение 
выполнили точно в срок. Мы от-
правились оценить итоги работ 
вместе с главой управы. 
Перед нами — отличный ре-
зультат. На спуске к остановке 
сделали два новых поручня из 
нержавеющей стали и огражде-
ние возле проезжей части. Все, 

как обещали: у поручней закру-
гленные края, чтобы за них ни-
кто не цеплялся.
— Без поручней, конечно, тоже 
никуда. Сейчас они установ-
лены правильно, не шатаются, 
в отличие от того, что поставили 
в первый раз, — комментирует 
Александр Михайлов. — Глав-
ное — ограничили пешеходную 
часть забором, чтобы люди с те-
ми же детскими колясками не 
оказались случайно на дороге.
Прослужат такие перила около 
пяти лет с учетом того, что ни-
кто не попытается их расшатать. 
— Я надеюсь, что никаких ван-
дальных действий не будет. 
У нас аккуратные и благодарные 
жители, — добавляет Михайлов. 

Однако, по словам главы упра-
вы, на Шелепихе еще есть над 
чем поработать: 
— Обязательно нужно привести 
в порядок ступеньки, потому 
что сейчас есть перепад в их вы-
соте. Эту задачу мы выполним 
в течение недели. 
Результатами проделанной 
работы глава управы остался 
доволен. Жители тоже. Теперь 
даже зимой москвичи смогут 
подниматься и спускаться, не 
боясь упасть. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

Про спуск к остановке на Шелепихе мы рас-
сказывали на страницах «МЦ» в № 16 от 11 мая 
и № 23 от 29 июня. И вот просьба жителей вы-
полнена, и выполнена качественно. 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Поручень из не-
ржавеющей стали 
с закругленными 
краями не нужно 
красить, он всегда 
выглядит хорошо. 
Проезжая часть 
огорожена, чтобы 
ни велосипедист, 
ни человек не попал 
под колеса.

За некачественно выпол-
ненные работы сотрудники 
«Жилищника» получили 
выговор. Поручень был 
ржавым, а проезжая часть 
не огорожена: велосипедист 
или коляска могли оказать-
ся на проезжей части. 

Стало

Было
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На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва. Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Дмитрий Башаров, глава управы Мещанского района
По просьбе жительницы района Натальи Галкиной во двор 
по адресу: Грохольский переулок, 8/3, растительный грунт за-
везли 24 июля. 
Сейчас сотрудники Государственного бюджетного учреждения 
«Жилищник Мещанского района» разравнивают грунт. Только 
после этого можно будет посеять траву. Газон планируют засеять 
до конца августа.

Сергей Носков, глава управы Красносельского района 
По указанному адресу силами сотрудников Государственного 
бюджетного учреждения «Жилищник Красносельского района» 
проведена уборка в подъезде № 3. В настоящее время подъезд 
находится в удовлетворительном состоянии.

Сергей Носков, глава управы Красносельского района 
По указанному адресу (улица Верхняя Красносельская, 8, корпус 
2, 5-й подъезд, 8-й этаж) выполнены работы по замене элементов 
освещения осветительных приборов. В настоящее время осве-
щение восстановлено и находится в технически исправном со-
стоянии. 

Сергей Золотарев, глава управы Тверского района
На данном объекте в Антроповском сквере выполнены работы 
по рекультивации почвенного слоя, а также произведен посев се-
мян травы и полив. В настоящее время семена находятся в стадии 
прорастания. Дополнительно для сохранения целостности семян 
газон укрыт специальным материалом (спанбондом).

Салман Дадаев, глава управы Басманного района
По вашему обращению выполнены работы на детской площадке 
по указанному адресу (Посланников переулок, 11/14). Качели по-
крашены, занозы убраны. На данный момент детская площадка, 
в частности качели на ней, находится в надлежащем состоянии. 

Я обратилась в районный в «Жилищник» с просьбой при-
везти к нам во двор землю и посеять траву. Прошло уже три 
недели, а результата нет. На встрече префекта Центрального 
округа с жителями нам обещали, что землю завезут на днях. 
Когда нам привезут новый грунт?
Наталья Галкина, жительница Мещанского района

В нашем доме по адресу: Русаковская улица, 4, строение 1, 
не убран огороженный внутренний участок лестницы в подъ-
езде. Там валяется мусор . Прошу навести там порядок. 
Рано Камалова, жительница Красносельского района 

В 5-м подъезде на 8-м этаже (дом 8, корпус 2, улица Верхняя 
Красносельская) не работает освещение перед квартирами 
и перед лифтами. Прошу обратить внимание и решить вопрос 
с освещением.
Константин Марченко, житель Красносельского района

В Антроповском сквере явно есть какие-то проблемы с газоном. 
Травяной покров отсутствует где-то полностью, где-то частично, 
а газонное полотно съехало по наклонной поверхности.
Игорь Ручкин, житель Тверского района

Гуляли по району с дочкой и зашли во двор к друзьям, чтобы 
дети вместе поиграли на площадке. Адрес: Посланников пере-
улок, 11/14. Качели все ободранные, из них уже лезут занозы.
Анастасия Лопатина, жительница Басманного района

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

25 июля 2018 года. Заместитель директора по общим вопросам ГБУ «Жилищник района 
Якиманка» Алексей Кашуркин показывает приямки: теперь на их месте не удастся 
запарковать автомобиль — крышки выступают над землей

Крышки приямков 
подняли над землей

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

За неделю на горя-
чую линию приходит 
несколько вопросов 
по сходным темам. 
Публикуем их с ответа-
ми глав управ районов.

■ Алина Битехтина, район Арбат, Карманицкий 
переулок, 2/5
В нашем доме повреждены элементы фунда-
мента, цоколь оббит, облицовка осыпается. 
Отвечает глава управы района Арбат Максим 
Дерюгин: по обращению проведены рабо-
ты — оштукатуривание и окраска цокольной 
части фасада. Сейчас цоколь находится в над-
лежащем техническом состоянии. 

■ Олег Васильев, Таганский район, Малая 
Калитниковская улица, 7
На малой игровой площадке возле дома появи-
лись надписи, игровой домик весь исписан. 
Отвечает глава управы района Александр Ми-
шаков: по указанному адресу выполнены ра-
боты, игровой домик отмыт, надписи удалены. 
Сейчас детская площадка находится в удовлет-
ворительном состоянии. 

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ ■ Сергей Балабушевич, район Хамовники, Большой 
Афанасьевский переулок, 17/7
В доме № 17/7 в Большом Афанасьевском переулке 
не горит лампа в подъезде между вторым и третьим 
этажами. 
Исполняющая обязанности главы управы района Ха-
мовники Ольга Шовгеня сообщает: по обращению 
жителя работы проведены, перегоревшая лампа за-
менена. Освещение восстановлено. 

Уютный дворик дома № 3/9 
на Большой Полянке всег-
да славился красотой. 

Ее годами создавали местные 
жители. Однако среди тех, кто 
стремится благоустроить двор, 
всегда найдутся и те, кто этот 
уют портит. Надежда Иванов-
на обратилась с просьбой при-
вести в порядок приямки возле 
дома (углубления в земле, при-
мыкающие к стене здания. Они 
служат для освещения и вен-
тиляции воздуха в цокольных 
и подвальных помещениях).

— К сожалению, на тротуарах 
у нас постоянно паркуют свои 
машины автомобилисты, — по-
ясняет Надежда Ивановна, — 
причем заезжают они прямо 
на крышки приямков. Они 
плоские, и автомобили на них 
свободно паркуются. Жители 
и пройти не могут из-за машин.
Замечание жительницы мы 
передали в управу района. Не-
поладки оперативно устранили. 
Посмотреть, что получилось 
в итоге, мы отправились вместе 
с заместителем директора по об-

Жительница района Якиманка Надежда Карпова 
пожаловалась: автомобилисты при неправильной 
парковке повредили крышки приямков — колодцев 
для освещения подвалов. 

щим вопросам ГБУ «Жилищник 
района Якиманка» Алексеем Ка-
шуркиным. 
Пока шли к месту, где заменили 
крышки приямков, он расска-
зал, что предыдущая конструк-
ция получила повреждения 
в результате того, что машины 
парковались вдоль тротуара, 
заезжая на приямки. 
— В результате этого крышка 
конструкции прогнулась, — 
поясняет Алексей. — В связи 
с этим мы решили не просто от-
ремонтировать, но полностью 
переделать конструкцию.
По просьбе жителей крышки 
трех приямков заменили не на 
плоские, а на высокие. В течение 
дня их покрасили в тон цоколя 
дома.

— Получается, теперь автомо-
били здесь парковаться просто 
не смогут. Да и жители будут 
спокойно ходить по тротуару, — 
показывая на новенькие крыш-
ки, говорит Алексей. 
Расстояние от земли до крышки 
приямка будут закрывать поли-
карбонатом, чтобы в подвал не 
попадала вода во время дождя, 
а зимой — снег.
Новая конструкция должна про-
служить несколько лет, но по ме-
ре того, как они будут приходить 
в негодность, их будут ремонти-
ровать или менять. 
Благодаря новым крышкам при-
ямков парковаться возле дома 
москвичи действительно стали 
меньше, ведь теперь это сделать 
просто невозможно. 
Во дворе мы встретили одного 
из жителей. Он пожаловался, 
что парковочных мест здесь не 
хватает, вот и приходится остав-
лять машину прямо под окнами 
соседей. Но теперь ему придет-
ся, как и остальным, искать под-
ходящее место для парковки. Ну 
а для тех, кто, невзирая на пре-
пятствия, попытается запарко-
ваться на тротуаре, оставили 
напоминание в виде таблички: 
«Парковка на тротуарах строго 
запрещена».
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

АВТОМОБИЛИ 
БОЛЬШЕ 
НЕ СМОГУТ 
ПАРКОВАТЬСЯ 
ПРЯМО 
ПОД ОКНАМИ 
ЖИТЕЛЕЙ

Крышка приямка поднята на высоту 20–25 сан-
тиметров, что исключает возможность за-
езда на них автомобилей. Металл покрасили 
под цвет цоколя дома. По необходимости 
крышки будут ремонтировать и подкрашивать. 

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА



КРУПНЫМ ПЛАНОМ КРУПНЫМ ПЛАНОМ6 7Москва. Центр    Пятница 3 августа 2018 года    № 28 (759) Пятница 3 августа 2018 года    № 28 (759)    Москва. Центр

ПЯТНИЦКАЯ УЛИЦА, 
КАК МАШИНА 
ВРЕМЕНИ. ПО НЕЙ 
МОЖНО ПРОСЛЕДИТЬ 
ИСТОРИЮ ГОРОДА

В интервью «МЦ» 
руководитель Депар-
тамента культурного 
наследия столицы 
Алексей Емельянов 
рассказал, какие исто-
рические здания от-
реставрируют в бли-
жайшее время и по ка-
ким улицам можно 
проследить историю 
города.

Большая часть памятников 
архитектуры находится 
именно в ЦАО. Мосгор-

наследие прикладывает боль-
шие усилия, чтобы их сохранить. 
Алексей Александрович, сколь-
ко объектов культурного насле-
дия расположено на территории 
Центрального округа? Есть ли 
среди них жилые дома?
Традиционно ЦАО — самый бо-
гатый округ с точки зрения ко-
личества объектов культурного 
наследия. Здесь расположено 
почти пять тысяч памятников. 
В то время как всего в столице 
их насчитывается порядка вось-
ми тысяч. Уверен, что жители 
Центрального округа не только 
знают большинство объектов 
культурного наследия, распо-
ложенных на его территории, 

20 февраля 2017 года. Руководитель 
Департамента культурного 
наследия Алексей Емельянов (1). 
26 июля 2015 года. Усадьба купца 
Сидора Шибаева (2). 24 сентября 
2015 года. На Пятницкой улице 
есть памятники как XVII, так 
и XIX веков (3). 22 мая 2018 года. 
Внук архитектора дома Наркомфина 
Алексей Гинзбург осматривает ход 
реставрации знаменитого дома (4)

Язык 
исторических 
памятников 
понятен 
каждому

Руководитель 
Департамента культурного 
наследия города Москвы 
Алексей Емельянов: 

но и гордятся таким историче-
ским соседством. Рассказывать 
о памятниках, которые тут есть, 
можно бесконечно, множество 
уникальных объектов, начи-
ная от Кремля и заканчивая не-
большим деревянным домиком 
XIX века в Голиковском переулке, 
органично формируют картину 
столицы, объединяя различные 
эпохи. Яркий пример — Пятниц-
кая улица, своеобразная машина 
времени. По ней буквально мож-
но проследить историю нашего 
города. Большая часть домов 
здесь — это памятники архитек-
туры разного времени: и палаты 
XVII века, и особняки XVIII века, 
и усадьбы XIX века. Но главное, 
что при этом она органично впи-
сывается в повседневную мо-
сковскую жизнь.
Помимо того, непрерывно идет 
работа по включению новых 
зданий в Единый реестр объек-
тов культурного наследия. В мае 
сразу несколько домов в Старо-
кирочном переулке пополнили 
реестр. Это жилой дом 1815 года 
постройки и расположенный по 
соседству ансамбль городской 
усадьбы XVIII–XIX веков. Теперь 
практически весь исторический 
район Немецкой слободы на-
ходится под государственной 
охраной. Летом такой же статус 
был присвоен архитектурному 
ансамблю Детской больницы 
имени святой Ольги, который 

был построен в 1880–1890 годах 
в Орлово-Давыдовском переул-
ке. Памятниками архитектуры 
стали главный, амбулаторный, 
служебный и карантинный 
корпуса больницы. А по прось-
бам горожан в границы тер-
ритории ансамбля включили 
парк — он также будет под ох-
раной государства. Буквально 
в конце июля мы рассказывали 
о включении в Единый реестр 
объектов культурного наследия 
Доходного дома купца Титова 
(1914 года, архитектор Михаил 
Исаков) в Ружейном переулке. 
В этом доме в 20-е годы прошло-
го века жили известный архео-
лог Павел Дмитриев и его жена, 
работавшая в Оружейной пала-
те, Елена Липеровская. Жилые 
дома также не являются исклю-
чением и могут быть признаны 
памятниками. Их в ЦАО немало: 
по последним данным — 412. 
Например, в июле жилой дом по 
адресу: улица Большая Ордынка, 
дом 9/4, строение 2, признали 
объектом культурного наследия. 
Здание было построено в 1915 
году по проекту архитектора 
Капитолия Дулина (1836–1933) 
как доходный дом с квартирами.
А какие обязательства у соб-
ственников жилья в домах, 
которые являются объектами 
культурного наследия?

Жилые дома — объекты куль-
турного наследия — особенная 
категория. В первую очередь 
потому, что они хранят память 
о знаменитых горожанах, собы-
тиях, архитекторах. Конечно, 
сейчас в столице строится много 
жилых комплексов, которые от-
личаются комфортом, простор-
ной планировкой и оригиналь-
ным оформлением фасадов, од-
нако сравнить их с домами-па-
мятниками никак нельзя. Ведь 
здесь совершенно другая атмо-
сфера. В соответствии с требо-
ваниями законодательства об 
объектах культурного наследия 
на собственников квартир на-
кладываются дополнительные 
обременения. Они связаны 
с необходимостью обеспечить 
сохранность исторического об-
лика здания. Поэтому любые 
действия, которые его меняют, 
должны быть согласованы с Де-
партаментом культурного на-
следия и с Мосжилинспекцией. 
В противном случае собствен-
ник несет административную 
ответственность. Например, 
установить кондиционер мож-
но, если документация пред-
варительно согласована. То 
же самое касается и любого 
другого навесного оборудова-
ния: антенны, тарелки, камеры 
видеонаблюдения и так далее. 

Еще нельзя менять габариты 
оконных проемов или, напри-
мер, окрашивать наличники. 
Кстати, внутренней планировки 
это тоже касается: если она при-
знана важной с точки зрения 
историко-культурной ценности, 
то любое ее изменение, скорее 
всего, не будет допущено. Важ-
но, что для проведения работ по 
домам-памятникам необходимо 
привлекать лицензированную 
организацию, имеющую право 
на проведение работ по объек-
там культурного наследия.
От чего чаще всего страдают 
исторические здания округа? 
Как с этим бороться? Насколько 
серьезный ущерб это наносит?
Случаи бывают разные, поэто-
му точно сказать, от чего чаще 
страдают здания, сложно. У нас 
действительно много адми-
нистративных дел, которые 
возбуждаются против недо-
бросовестных собственников 
и арендаторов. Как правило, 
владелец начинает «совершен-
ствовать» памятник, не согла-
совывая предварительно доку-
ментацию с Мосгорнаследием. 
Это очень опасная история, 
поскольку такие действия ча-
ще всего приводят к искаже-
нию его исторического облика. 
А это недопустимо. Например, 
в конце июля этого года мы при-

остановили ремонтные работы 
в жилом доме XIX века на улице 
Сергия Радонежского. Другой 
вариант — это, наоборот, без-
действие правообладателя. То 
есть реставрацию давно нужно 
проводить, так как здание раз-
рушается на глазах, а ответ-
ственная за этот дом организа-
ция ничего не делает. Недавно 
в ЦАО как раз был яркий пример 
такого нарушения. Правообла-
датель главного дома городской 
Усадьбы купца Шибаева не реа-
гировал на предписания наше-
го ведомства о необходимости 
проведения реставрационных 
работ. В итоге Арбитражный суд 
Москвы удовлетворил иск Мос-
горнаследия об изъятии здания 
у собственника. И теперь горо-
ду предстоит найти ему нового 
владельца. Вандализм — тоже 
серьезная проблема. 
Хотя надо сказать, 
что з а пос леднее 
время таких случаев 
я не припомню. Но 
тут дело не только 
в контроле властей 
и  с о б с т в е н н и к а , 
а еще и в культуре го-
рожан, которые позволяют себе 
портить памятники столицы. 
Думаю, что тут правильной ме-
рой будет популяризация куль-
турного наследия. Люди долж-

ны понимать, что их окружают 
не просто красивые здания. 
Важно привить им понимание 
уникальности каждого памят-
ника, а также осознание того, 

что во все объекты изначально 
вложен и постоянно продолжа-
ет вкладываться большой труд 
архитекторов, реставраторов 
и городских властей. Хочу на-

помнить, что у Мосгорнасле-
дия работает горячая линия, 
на которую любой гражданин, 
обеспокоенный проведением 
работ на объекте культурного 
наследия или его плохим состоя-
нием, может позвонить в любое 
время суток. Мы проверяем все 
обращения и всегда даем обрат-
ную связь.
В некоторых реставрацион-
ных работах, например, дома 
Палибина, принимают учас-
тие иностранные волонтеры. 
Чем полезен такой опыт?
Мосгорнаследие совместно 
с зарубежными коллегами 
прикладывает немало усилий 
для обеспечения сохранности 
памятников различных стран 
и для обмена удачным опытом. 
Привлечение молодых специ-
алистов к практике на рестав-
рируемых объектах является 
важнейшей задачей реставра-
ционной отрасли, потому что от 
этого зависит будущее реставра-

ции. Департамент культурного 
наследия города Москвы оказы-
вает содействие молодым спе-
циалистам в получении практи-
ки на реставрируемых объектах 
города, помогает получать им 
профессиональные навыки ра-
боты. Также Мосгорнаследие 
активно поддерживает разви-
тие волонтерского движения 
по сохранению памятников 
истории и культуры. Привле-
чение к работам волонтеров из 
других стран — хорошая ини-
циатива, ведь такие совместные 
действия служат как для знаком-
ства с культурным наследием 
и традициями разных народов, 
так и на благо сохранения и по-

пуляризации культурного на-
следия стран, укрепляют дружбу 
и взаимопонимание.
Сейчас исторические здания 
сдают в аренду бизнесменам 
взамен на то, что они проведут 
реставрацию. Какие здания бла-
годаря такой программе обрели 
или обретут второе дыхание?
В рамках этой программы реа-
лизован 21 объект культурного 
наследия: 14 уже отреставриро-
вано, еще семь в процессе. Не-
удивительно, что все они (за ис-
ключением чугунного павильона 
трамвайной остановки начала 
ХХ века в САО) находятся именно 
в ЦАО, ведь здесь, как мы уже вы-
яснили, сосредоточено больше 
всего памятников. Это и знаме-
нитый Дом с кариатидами в Пе-
чатниковом переулке, и флигель 
городской Усадьбы Хлудовых 
архитектора Владимира Шерву-
да на Малой Полянке, и жилой 
дом фон Беренса в Гусятниковом 
переулке, и жилой дом Баулина, 
и садовый павильон на улице 
Сивцев Вражек. Кстати, именно 
его цена на аукционе побила все 
рекорды — она возросла в 130 
раз! Из последних объектов 
можно отметить флигель усадь-
бы XVIII века на Кремлевской 
набережной. В конце июля со-
стоялись торги и определился 
собственник, который теперь 
займется его полноценной ре-
ставрацией. Надеемся вскоре 
увидеть его обновленным!
К реставрации каких объектов 
планируют приступить в этом 
году? Какие из них наиболее 
серьезные по масштабу и слож-
ности работ?
Реставрационный сезон сейчас 
в самом разгаре. Из знаковых 
объектов я бы в первую очередь 
отметил особняк Анны Кеку-
шевой на улице Остоженка, 21, 
который знаменитый архитек-
тор Лев Кекушев построил для 
своей супруги в начале ХХ ве-
ка. Сейчас здесь идут полно-
масштабные реставрационные 
работы. Особняк — по праву 
одно из красивейших зданий 
Москвы. Его изюминка — фигу-
ра льва на крыше — «автограф» 
архитектора, которая в ходе 
реставрации уже вернулась на 
свое историческое место. Еще 
один интересный памятник, 
работы по которому планиру-
ется завершить в этом году, — 
особняк Миндовского на улице 
Поварская, 44. Кстати, он тоже 
был построен по проекту Льва 
Кекушева. Также в активной 
фазе реставрация дома, где жил 
Иван Сергеевич Тургенев, — на 
улице Остоженка, 37. Отдельно 
отмечу объекты конструктивиз-
ма. В доме Наркомфина вовсю 
идут реставрационные работы. 
Их целью является возвраще-
ние этому уникально шедевру 
Моисея Гинзбурга и Игнатия 
Милиниса не только историче-
ского облика, но и изначальной 
функции — жилой. В этом году 
планируется завершить рабо-
ты по прачечной дома Нарком-
фина, а сам он будет сдан уже 
в 2019 году. Мы неоднократно 
подробно рассказывали о ходе 
этих работ, так что если кто-то 
заинтересуется подробностями, 
на сайте mos.ru можно найти 
множество новостей о каждом 
этапе реставрации. 
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

200
ЦИФРА

объектов культурного 
наследия планируют от-
реставрировать в столице 
до конца 2018 года. В ок-
тябре планируется завер-
шить работы в особняке 
Миндовского.

д

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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Префект Централь-
ного административ-
ного округа города 
Москвы Владимир 
Говердовский встре-
тился с жителями 
Басманного района 
25 июля в актовом 
зале школы № 1247. 
Главной темой стало 
масштабное благо-
устройство 7-го ми-
крорайона. 

Важным событием встре-
чи стала новость о ком-
плексном развитии и бла-

гоустройстве территории 7-го 
микрорайона. 
— Мне нечасто на плановых, 
традиционных встречах вы-
падает возможность говорить 
о таких масштабных и очень 
приятных изменениях, которые 
напрямую коснутся жителей 
микрорайона, в котором прожи-
вают почти 12 тысяч человек, — 
сказал префект ЦАО Владимир 
Говердовский.
Он сообщил, что работы в более 
чем 100 дворах на площади поч-
ти в 40 гектаров осуществят за 
год. Благоустройством займутся 
с сентября 2018 года, а после ра-
бот территорию будет не узнать. 
— Все ваши обращения бы-
ли услышаны мэром столицы 
Сергеем Семеновичем Собяни-
ным, и он поручил выделить до-
полнительные средства для бла-
гоустройства целого квартала,  
— отметил префект.  — Я при-
зываю вас обсудить с соседями, 
друзьями, что вы хотите видеть 
в своем дворе и рядом с домом, 
а дальше мы будем с вами встре-
чаться и вместе создавать про-
екты благоустройства.
Перед тем как перейти к основ-
ной части мероприятия — во-
просам, по традиции благодар-
ностями префекта ЦАО награ-
дили самых активных жителей. 
В Басманном районе благо-
дарностей удостоились те, кто 
чаще всех участвует в решении 
сложных вопросов, отстаивает 

Глобальные перемены 
ждут 7-й микрорайон

25 июля 2018 года. Префект Центрального округа Владимир Говердовский встретился с жителями Басманного района

интересы москвичей: Сергей 
Ализаров, Екатерина Роднина 
и Кирилл Ануфриев.

Новый дом
Большая часть вопросов каса-
лась благоустройства дворов 
и реновации. Жительница дома 
№ 3 на Госпитальном Валу (этот 
дом попал в программу ренова-
ции в числе 26 домов района) 
Валентина Анисимова обеспо-
коена вопросом переезда. 
— Можете ли назвать сроки,  
когда нас начнут переселять? — 
задала вопрос Валентина. 
По словам префекта ЦАО, дом  
Анисимовой попал в первую 
волну переселения.
— Ждать осталось недолго, вас 
переселят к 2021 году, — отве-
тил Владимир Говердовский.
Илья Семенов, житель дома 
18/20 по улице Казакова, под-
нял вопрос по благоустройству 
территории между его домом 
и Елизаветинским переулком, 6, 
сообщив о том, что детские пло-
щадки на территории находятся 
в аварийном состоянии.
На этот вопрос Владимир Говер-
довский ответил следующее:
— Дом № 6 по Елизаветинскому 
и дом № 18/20 по улице Казако-
ва уже включены в программу 
по благоустройству на этот год. 
Все работы мы планируем за-
вершить в сентябре-октябре.

Принимаем решения 
сообща
По теме благоустройства об-
щественного пространства 
у станции метро «Бауманская» 

ЦИФРА

36
дворовых территорий бла-
гоустроят до конца 2018 го-
да в Басманном районе. 
Среди адресов — Ворон цово 
Поле, 5–7, Рубцов пере-
улок, 4/6, Большой Злато-
устинский переулок, 3а, 3/5.

Салман Дадаев: Сотрудники управы стремятся услышать каждого

Глава управы Салман Дадаев (на фото) 
на встрече с жителями рассказал о том, 
что удалось сделать на территории рай-
она в прошлом году и какие работы пла-
нируется провести в этом. 

Басманный район активно развивается: 
строятся новые объекты, демонтируются 
старые самовольные постройки, а на их 
месте появляются благоустроенные терри-
тории. 
За последние пять лет реализованы про-
екты по благоустройству на 36 объектах 
образования, отремонтирован асфальт 
в 340 дворах, на 11 объектах в парках 
и скверах района. Самые масштабные 
работы по благоустройству провели по не-
скольким адресам: Хохловская площадь, 
Лефортовский переулок, 5/7, Большой 
Спасоглинищевский переулок. 
В этом году управа кардинально изменила 
формат общения с жителями тех домов, 
во дворах которых проводится благо-

устройство. Были созданы чаты в социаль-
ных сетях для возможности оперативно 
обсудить тот или иной вопрос или пред-
ложение. Ежедневно обсуждается все, что 
касается проводящихся во дворах работ, 
и благодаря этому удается детально прора-
ботать план действий с учетом пожеланий 
жителей всех возрастов, чтобы в итоге до-
вольны остались все.  
Однако обсуждения ведут-
ся не только в социальных 
сетях. Сотрудники Госу-
дарственного бюджетного 
учреждения «Жилищник 
Басманного района» и упра-
вы района встречаются 
с жителями во дворах, чтобы 
на месте внести необходи-
мые корректировки в проект.
В этом году на территории 
района реализуется два крупных проекта. 
Оба направлены на благоустройство обще-
ственных пространств. 
Первая — это территории возле станции 
метро «Бауманская». В рамках работ за-
планированы замена дорожного полотна, 

обустройство парковочных карманов, заме-
на бортового камня, приведение в порядок 
газонов, высадка деревьев и кустарников, 
установка современных детских и спортив-
ных площадок с оборудованием и безопас-
ным покрытием. 
Второе общественное пространство — мас-
штабное благоустройство на Рубцовской 
набережной, 2, корпусы 1, 2, 3, 4, 5. Оно за-

вершится уже к началу августа. 
Здесь уже положили плитку, 
заменили асфальт, установили 
новые малые архитектурные 
формы (скамейки, урны, игро-
вые комплексы) на двух дет-
ских площадках, обустроили 
отдельное место для тихого от-
дыха с лавочками, отремонти-
ровали спортивную площадку 
и парковочное пространство. 

Кроме того, на территории провели озеле-
нение. 
По случаю открытия этого объекта плани-
руется провести праздничное мероприятие. 
Управа приглашает на него всех желающих, 
всех тех, кто любит и ценит свой район. 

Комфортную и безопасную зону создадут 
и во дворе дома 3а, 3/5 в Большом Злато-
устинском переулке. Эта территория вклю-
чает зону отдыха для старшего поколения. 
Благоустраиваются в Басманном районе 
не только дворы. Особое внимание уделяет-
ся и территориям образовательных учреж-
дений. В этом году ведутся работы на двух 
дошкольных объектах: в «Школе на Яузе» 
(ул. Большая Почтовая, 4/6) и в школе «По-
кровский квартал» (Фурманский переулок, 
8). В целом до конца 2018 года планируется 
завершить благоустройство 36 дворовых 
территорий. В дополнение к этому отре-
монтируют асфальт в 63 дворах и полностью 
завершат программу по замене и ремонту 
контейнерных площадок. 
Вопросы сферы жилищно-коммунального 
хозяйства являются наиболее актуальными 
для Басманного района. 
Сотрудники управы района стремятся ус-
лышать каждого жителя и исправить выяв-
ленные недостатки. Управа всегда открыта 
для общения. Сделать район еще комфор-
тнее и удобнее для проживания можно 
только совместными с жителями усилиями.

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ
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В избирательном штабе кандидата на пост мэра столицы Сергея 
Собянина прошел первый круглый стол с экспертами, которые 
участвуют в формировании предвыборной кампании. Темой стало 
развитие системы столичного здравоохранения. 

Это первая встреча кандидата в мэры Москвы с экспертами, которые 
помогут ему сформировать предвыборную программу из наказов 
горожан. Медицина, по словам Собянина, всегда волновала и бу-
дет волновать москвичей, потому что она напрямую связана с их 
собственным здоровьем, здоровьем их родных и близких. Поэтому, 
обсуждая планы, кандидат в мэры подробно остановился на дальней-
шем развитии столичных поликлиник. Все они должны соответство-
вать единому московскому стандарту, который гарантирует высокое 
качество медицинской помощи в любой точке города. К сожалению, 
сегодня, как заметил Сергей Собянин, десятки районных поликлиник 
«выглядят  убого». 
— Нам нужна программа, которая позволила бы любому главврачу 
сказать: «А у меня поликлиника не только хорошо выглядит, но и ос-
нащена самым современным оборудованием. У нас отличное прием-
ное отделение, новый стиль и логистика движения пациентов». Это 
очень важно, — подчеркнул Собянин. 
После обновления все столичные поликлиники будут доукомплекто-
ваны востребованными узкими специалистами, к которым сейчас 
пациенты не могут попасть по нескольку недель. За круглым столом 
уделили внимание и вопро-
сам ранней диагностики 
заболеваний. По словам 
врачей, чтобы решить 
проблему, нужно усовер-
шенствовать систему ком-
плексных обследований.
По мнению кандидата, 
пациентам нужен сервис, 
который поможет им свое-
временно попасть к нуж-
ным врачам. Вместо дис-
пансеризации необходимо 
создать систему чек-апа, 
программу комплексного 
обследования организма. Ее ключевой принцип — ранняя диагно-
стика заболевания или предрасположенности к нему, предупрежде-
ние развития патологии и своевременное лечение. 
— Главная задача —заняться взрослыми, потому что у них и у стар-
шего поколения нет таких условий, как у детей. Введение чек-апа 
даст возможность грамотно все расставить, и сработает система 
электронного слежения. Это один компонент. И второй компонент — 
контроль за диспансерной группой наблюдения, — сказал Александр 
Румянцев, генеральный директор НМИЦ детской гематологии, онко-
логии и иммунологии имени Дмитрия Рогачева.
По словам экспертов, возможности для создания такого сервиса 
у города есть. Но важно, чтобы сами москвичи были заинтересованы 
в профилактике заболеваний. Кому-то достаточно вести здоровый 
образ жизни и регулярно проходить обследование, а кому-то нужен 
курс лечения. Так, появились новые препараты для лечения и про-
филактики сердечно-сосудистых заболеваний. Пока они недоступны 
для пациентов, но кандидат в мэры пообещал исправить ситуацию. 

Поликлиники должны 
соответствовать единому стандарту

СИСТЕМУ 
КОМПЛЕКСНЫХ 
ОБСЛЕДОВАНИЙ 
НУЖНО 
СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ

26 июля 2018 года. Кандидат в мэры Москвы Сергей Собянин (слева) и президент 
НИИ неотложной детской хирургии и травматологии Леонид Рошаль (справа)

ИНИЦИАТИВА
На встрече префекта ЦАО 
с жителями Басманного 
района уже по традиции 
работал консультацион-
ный стол газеты «Москва. 
Центр». Участники за час 
до начала мероприятия 
могли подойти и задать 
интересующие их вопросы 
представителю газеты, на-
писать отзывы или прось-
бы, взять свежий номер 
газеты. 
Жители выразили свою 
благодарность за интерес-
ные материалы о Басман-
ном районе, Центральном 
округе и столице в целом. 
— Из газеты мы получаем 
очень нужную и полезную 
информацию. Особенно 
хотим отметить рубрику 
«Вас слышат, меры прини-
маются». Из нее отлично 
видно, как быстро столич-
ные власти реагируют на 
проблемы людей и  так же 
оперативно их решают, —  
написала жительница до-
ма № 4, корп. 3, на Рубцов-
ской набережной Светлана 
Макарович. 
Многие из участников 
встречи отметили гороско-
пы и кроссворды. 
Некоторые жители по-
жаловались, что газета 
«Москва. Центр» приходит 
к ним нерегулярно. 
Этот вопрос решат в отделе 
распространения. 

задала вопрос Анна Соколова. 
В феврале 2016 года с площади 
перед выходом из вестибюля 
станции убрали все торговые 
павильоны, сейчас там темно 
и пусто. Одним из ключевых 
направлений станет организа-
ция освещения. Выход из метро 
подсветят несколько десятков 
ярких светильников: это и фо-
нарики, встроенные в пеше-
ходные дорожки, разноцветная 
подсветка деревьев и световые 
тумбы.
— Жителям обещали вмонти-
ровать в мощение памятные 
латунные плиты, на которых 
должна быть краеведческая 
информация,  — сказала Ан-
на. — Планируется пересадка 
елок. Можно ли не делать этого 
в августе?
Владимир Говердовский про-
комментировал ситуацию:
— Все большие деревья, в том 
числе ели, будем сажать в осен-
ний период, как положено. Все, 
что касается навигации, сдела-
ем после благоустройства. 

Обеспечить жильем
Динара Якушева, проживающая 
на Бакунинской улице, 11, спро-
сила, можно ли  участковым, 
которые работают много лет 
и выполняют свои обязанности 
добросовестно, выдавать квар-
тиры.
—  Всегда участковые жили на 
участке, — говорит она. — Когда 
они не живут рядом, то многие 
вопросы решаются медленно. 
Давайте выйдем с этим предло-
жением к мэру. 
Инициативу жительницы пре-
фект поддержал. 
— Я только за, — сказал Влади-
мир Говердовский. — В горо-

де есть ряд соответствующих 
программ, которые направ-
лены на улучшение условий 
труда, и в плане обеспечения 
жилищными условиями есть 
льготные программы. Нельзя 
сказать, что для них ничего не 
делается. 
Владимир Говердовский до-
бавил, что если у жительницы 
есть конкретная кандидатура, 
то можно предоставить по ней 
справку со всеми данными. 
После этого префектура вместе 
с начальником отдела внутрен-
них дел займется вопросом. 

Медицинское 
обслуживание
Одной из важных тем встречи 
стал вопрос о медицинском об-
служивании жителей района. 
Еще в сентябре 2015 года в связи 
с плохим состоянием помеще-
ний был закрыт на капитальный 
ремонт филиал поликлиники 
№ 129 по адресу: Госпитальный 
вал, 5, корп. 10. Взамен были 
открыты кабинеты врачей об-
щей практики на территории 
29-й больницы имени Н. Э. Бау-
мана, расположенной по адресу: 
Госпитальная площадь, 2.
На сегодняшний день, как сооб-
щил префект округа Владимир 
Говердовский, проводится под-
бор помещений для открытия 
поликлиники в шаговой до-
ступности для удобства жителей 
7-го микрорайона.
Встреча префекта с жителями 
продлилась больше двух часов, 
почти все успели задать свои во-
просы. Следующая встреча пре-
фекта ЦАО состоится 8 августа 
с жителями Пресненского райо-
на по адресу: Большой Трехгор-
ный переулок, 3.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

ЦИФРА

11
объектов в парках 
и скверах Басманного 
района благоустроены 
за последние пять лет: при-
вели в порядок дорожки, 
высадили растения, прове-
ли другие работы.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Отвечает Владимир Говердовский: 
На данный момент там проведены работы по замене боль-
ших карт. До середины октября все работы по благоустрой-
ству дворовой территории на улице Казакова, 18/20, и в Ели-
заветинском переулке будут завершены.

Илья Семенов, житель района:
Во дворе на улице Казакова, 18/20, 
и в Елизаветинском переулке начали 
благоустройство, положили асфальт. 
Когда завершат работы?

Отвечает Владимир Говердовский: 
Ваш двор включен в программу благоустройства на 2018 год. 
Все необходимые работы планируется провести до 15 октя-
бря. Двор озеленят, отремонтируют детскую площадку и ос-
настят новым оборудованием.

Инесса Алешина, жительница района:
Во дворе нашего дома (Спартаковская 
ул., 19, стр. 2 и 3) уже давно не про-
водили работы по благоустройству. 
Когда они начнутся?

Отвечает Владимир Говердовский: 
Управление соцзащиты населения ЦАО занимается прора-
боткой вопроса. В августе планируем заключить соглашение 
с МГТУ имени Баумана. Там как раз есть бассейн. Участники 
проекта смогут заниматься плаванием бесплатно.

Галина Емец, жительница района:
Хотелось бы, чтобы в нашем районе 
в рамках проекта «Московское долго-
летие» проводили занятия по плава-
нию для пенсионеров. 
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Отвечает Владимир Говердовский: 
Этот вопрос нужно проработать. Сейчас трудно ответить. Во-
обще это территория общего пользования. Я попрошу главу 
управы взять вопрос на контроль, найти подходящее для всех 
решение, чтобы жителям было комфортно. 

Александр Леонтьенко, житель района:
Наш двор по адресу: улица Нижняя 
Красносельская, 45/17, стал проход-
ным. Рядом находятся офисы. Можно 
ли огородить территорию?
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В коллективе «Калина» 
Людмила Никола-
евна начала за-

ниматься еще два 
года назад. Теперь 
в рамках про-
екта «Москов-
ское долголе-
тие» коллектив 
получает в се 
б о л ь ш у ю  п о -
п у л я р н о с т ь . 
И д ля Людми-
лы Николаевны  
дел прибавилось: 
активная и творче-
ская, она всегда находила но-
вые идеи. Творчество окружало 
ее с детства: дед был художни-
ком, мама и бабушка танцева-
ли, пели, а еще отлично шили. 
Да и сама Людмила с детства 
постоянно чем-то занималась: 
шитьем, хореографией, гимна-

роды. Она обожает растения, 
поэтому на ее платьях много 
растительных мотивов: есть 
и цветочные узоры, и вышивка 
в виде виноградной лозы. Ко-
нечно, не обходится в этих ко-
стюмах и без традиционных сла-
вянских мотивов для вышивок.

Людмила Николаевна не 
только шьет для себя, но 

еще и помогает другим 
участникам коллектива 

«Калина».
— У нас многие шьют и моде-

лируют наряды сами. У меня 
же большой опыт шитья, поэто-
му я с удовольствием помогаю 
своим коллегам. Вместе в ними  
придумываем различные обра-
зы для наших номеров и высту-
плений, прорабатываем каж-
дую деталь наряда, — добавляет 
она.
А не так давно пенсионерка ре-
шила обновить и украсить свой 
костюм для цыганского танца: 
он был уже готов, но показался 
ей простоват. В итоге к пышной 
юбке Людмила Николаевна при-
шила 21 метр золотой ленты — 
и тоже вручную!
Правда, времени на пошив 
одежды становится все меньше, 
ведь Людмила Николаевна мно-

го внимания уделяет постоян-
ным репетициям и гастролям, 
которых в рамках проекта «Мо-
сковское долголетие» у коллек-
тива становится все больше.
— Вообще мне очень нравится 
носить одежду, которую я созда-
ла сама или хотя бы смоделиро-
вала, — признается она. — Ког-
да ты делаешь одежду своими 
руками и она на тебе, то появля-
ется такое чувство, словно тебя 
что-то оберегает.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

стикой и даже... велосипедным 
спортом.
— Шитью меня учила мама, — 
рассказывает Людмила Нико-
лаевна. — Когда я была малень-
кой, она постоянно читала мне 
книги, и все картинки из сказок 
я четко представляла в голове. 
Они меня вдохновляли в том 
числе и на создание различных 
костюмов.
Свои первые платья маленькая 
Люда делала для кукол. Они 
всегда были одеты с иголочки. 
Первую работу она вспоминает 
до сих пор:
— В восемь лет для одной из ку-
кол я сшила юбку в складку и бе-
лую кофточку с кружевом.
Спустя некоторое время увлече-
ние детства стало частью обыч-
ной жизни, а без старенькой 
бабушкиной машинки было 
просто не обойтись.
— Потом я начала делать какие-
то вещи для себя. В основном 
занималась моделированием. 
Покупала вещи, и если мне 
чего-то в них не хватало, то до-
бавляла декор сама, — делится 
воспоминаниями Людмила Ни-
колаевна. — Так у меня всегда 
получались эксклюзивные об-

разы. Мама мне в этом активно 
помогла.
Людмила Николаевна и сейчас 
занимается пошивом одежды, 
но уже для выступлений. Своим 
главным достижением пенсио-
нерка считает русский народ-
ный костюм. 
Сарафан, блузку и кокошник 
она сделала полностью вруч-
ную, без помощи швейной ма-
шинки, специально для одного 
из своих выступлений в составе 
«Калины».
—  М н е  к а ж е т с я , 
что я не столько его 
долго шила, сколько 
подбирала цвето-
вую гамму. Сарафан 
был насыщенного 
бордового цвета. 
К нему нужно было 
подобрать подходящую тесьму, 
другие ткани, которым я деко-
рировала костюм, — рассказы-
вает она.
Дома у Людмилы Николаев-
ны для всех творческих при-
надлежностей: фурнитуры, 
тканей, тесьмы, лент и укра-
шений — выделен большой 
специальный шкаф. Именно 
к нему, вдохновившись, она 
и бежит первым делом.
Идеи для своих костюмов 
Людмила Николаевна чер-

пает прежде всего из при-

Я полагаю, 
что все это 
следует шить
Активная участница проекта «Мо-
сковское долголетие», вокалистка 
коллектива «Калина» из ТЦСО 
«Арбат» Людмила Бондаренко 
не только поет, но и шьет ко-
стюмы для выступлений. 

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
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Людмила с детства 
чем-то занималась: 
реографией, гимна-

стикой и даже... велосипедным 
спортом.
— Шитью меня учила мама, — 
рассказывает Людмила Нико-
лаевна. — Когда я была малень-
кой, она постоянно читала мне 
книги, и все картинки из сказок 
я четко представляла в голове. 
Они меня вдохновляли в том 
числе и на создание различных 
костюмов.
Свои первые платья маленькая 
Люда делала для кукол. Они 
всегда были одеты с иголочки. 
Первую работу она вспоминает 
до сих пор:
— В восемь лет для одной из ку-
кол я сшила юбку в складку и бе-
лую кофточку с кружевом.
Спустя некоторое время увлече-
ние детства стало частью обыч-
ной жизни, а без старенькой 
бабушкиной машинки было 
просто не обойтись.
— Потом я начала делать какие-
то вещи для себя. В основном 
занималась моделированием. 
Покупала вещи, и если мне 
чего-то в них не хватало, то до-
бавляла декор сама, — делится 
воспоминаниями Людмила Ни-
колаевна. — Так у меня всегда 
получались эксклюзивные об-
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ля выступлений. 

Записаться на занятия 
проекта «Московское дол-
голетие» можно в Центре 
социальной помощи семье 
и детям (ЦПСиД) «Крас-
носельский». Адрес: Скор-
няжный переулок, 4. Теле-
фоны: (499) 975-27-50, 
(926) 211-11-40 (круглосу-
точно). Адрес официаль-
ного портала  в интернете:  
uszn-cao.ru

НА ЗАМЕТКУ

Когда носишь 
одежду, сши-
тую своими 

руками, тебя 
словно что-то 
оберегает.

13 июля 2018 года. Людмила 
Бондаренко на выступлении 
коллектива «Калина» в саду 
«Эрмитаж»

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

Телефоны и адреса центров 
социального обслуживания
 
Район Арбат: Трубни-
ковский пер., 21, стр. 1. 
Тел. (495) 691-48-15
Филиал «Пресненский»: 
Тверской бул., 14, стр.  2. 
Тел. (495) 690-22-61
Филиал «Тверской»: 
ул. М. Дмитровка, 27. 
Тел. (495) 699-34-41
Мещанский район: 
Переяславский пер., 6. 
Тел.: (499) 763-17-62
Филиал «Басманный»: 
ул. Бауманская, 36, стр. 2. 
Тел. (499) 267-28-69
Филиал «Красносельский»: 
Краснопрудный тупик, 1, 
стр. 1. 
Тел. (499) 264-79-76
Таганский район: ул. Зем-

ляной Вал, 68, стр. 1. 
Тел. (495) 915-17-42
Филиал «Замоскворечье»: 
Садовническая наб., 47. 
Тел. (495) 951-63-53
Филиал «Хамовники»: 
ул. Тимура Фрунзе, 3, стр.  4. 
Тел. (499) 246-18-19
Филиал «Якиманка»: 
3-й Кадашевский пер., 98. 
Тел. (495) 959-48-11
Центр социальной помощи 
семье и детям (ЦПСиД) 
«Семья»: 
ул. Новорогожская, 4, 
стр.  1. 
Тел. (495) 671-11-20
Филиал «Хамовники»: 
ул. Доватора, 13. 
Тел. (499) 245-11-42
Филиал «Согласие»: 
2-й Смоленский пер., 1/4. 
Тел. (499) 241-20-83

Где записаться на занятия
Столица предлагает активности для людей старшего возраста

1  Рукоделие: вязание, вышива-
ние, декорирование, квиллинг, 
оригами, создание открыток, 
брошек, флористика

5  Образование: курсы разго-
ворного английского языка, 
доступ к электронным базам 
библиотек

6  Технологии: курсы компью-
терной грамотности, основы 
интернета, навыки обраще-
ния с гаджетами

8  Рисование: живопись, основы 
рисунка, акварель, рисование 
по стеклу и ткани, уроки 
по композиции

3  Фитнес: аэробика, зумба, 
ритмика, скайл, йога, цигун, 
суставная и адаптивная гим-
настика 

7  Танцы: классические, баль-
ные и народные, ретротан-
цы — твист, танго, фокстрот, 
зумба

2  Спортивные активности: 
скандинавская ходьба, трена-
жерный зал, общая физиче-
ская подготовка

4  Пение: хоровые кружки, 
классический вокал, джаз, 
народная и бардовская песня, 
романсы

В заголовке использована строка из песни Татьяны и Сергея Никитиных, 
слова Юрия Левитанского «Диалог у новогодней елки»: «Что же из этого 
следует? Следует жить, / Шить сарафаны и легкие платья из ситца. / Вы по-
лагаете, все это будет носиться?/ Я полагаю, что все это следует шить».
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В штабе мэра Москвы 
Сергея Собянина реа-
лизуется проект «До-
брые дела». Каждый 
житель столицы здесь 
может оставить жало-
бу, и проблему опера-
тивно устранят.

Ежедневно в штаб Сергея 
Собянина поступают сот-
ни наказов от жителей 

столицы. «Добрые дела» — это 
проект помощи в решении на-
сущных городских вопросов. 
Каждый день среди наказов, 
которые оставляют москвичи, 

встречаются проблемы благо-
устройства двора или дома. 
Самая наболевшая тема — жи-
лищно-коммунальное хозяй-
ство. Волонтеры обрабатывают 
эту информацию и составляют 
единую базу данных.
Схема работы предельно про-
ста: человек приходит, реги-
стрируется и оставляет жалобу, 
в которой подробно объясняет 
суть проблемы, прикрепляет 
документы, фотографии (если 
они есть), а уже потом волонте-
ры обрабатывают обращения. 
— После того как все эти этапы 
пройдены, мы предлагаем во-
лонтеру выбрать адрес, кото-
рый он хочет проверить. Они 
едут в указанное место, фото-

графируют проблему, если она 
действительно существует, — 
комментирует куратор проекта 
«Добрые дела» Михаил Кула-
ков. — Если все подтверждает-
ся, то на дом клеят специальную 
наклейку «Здесь нужна помощь 
волонтера» с полным перечнем 
нарушений, а проблему берут на 
контроль и решают. 
После этого волонтер возвраща-
ется в штаб и публикует жалобу 
на портале «Наш город». Дальше 
вопрос решает управа района. 
На то, чтобы исправить недо-
статки, у них есть восемь дней. 
Из Центрального администра-
тивного округа за время работы 
проекта поступила одна жалоба. 
С просьбой привести в порядок 

Сделаем город лучше 

СЕЗОН

Лодочную станцию на Нижнем 
Красногвардейском пруду (Пре-
сненский район) открыли 19 июля. 
Она уже пользуется популярностью 
у любителей отдыха на воде.  

«Красногвардейские пруды» — не-
большой, но хорошо благоустроен-
ный парк, раскинувшийся вокруг 
трех искусственных водоемов — 
Верхнего, Среднего и Нижнего 
Красногвардейских прудов. 
На лодочной станции взять напро-
кат можно пять лодок и катамара-
ны. Одна из лодок предназначена 
для спасателей, которые всегда 
следят за безопасностью.
Перед тем как люди садятся в лодку 
или катамаран, для них проводят 
инструктаж по технике безопасно-
сти, рассказывают, как правильно 
пользоваться плавсредствами. Ка-
тание разрешено только против 

часовой стрелки. Москвичи Дарья 
Дружинина и Владимир Панфил 
живут в ЦАО, они познакомились 
в парке «Красная Пресня» в про-
шлом году. 

— Когда мы узнали, что теперь 
здесь можно покататься на лодке, 
то решили прийти и провести здесь 
время, а Даша смогла перебороть 
страх воды, — рассказал Владимир. 

Мы на лодочке катались, золотистой-золотой

27 июля 2018 года. Куратор проекта 
«Добрые дела»  Михаил Кулаков 
показывает наклейку, которую 
волонтеры приклеивают на дом, 
где удалось решить проблему. 
Сейчас в работе у волонтеров одна 
жалоба из Центрального округа

29 июля 2018 года. Дарья и Владимир устроили себе романтичный выходной 

В штабе можно оставить наказ будуще-
му мэру. Часть из них войдет в предвы-
борную программу Сергея Собянина. 
Уже в штаб поступило более 400 обра-
щений. Они касаются, например, эко-
логии, благоустройства, здравоохране-
ния, транспорта и досуга. Жительница 
Мещанского района  оставила просьбу 
более тщательно следить летом за по-
ливом газонов, цветников и деревьев.

КСТАТИ

подъезд, отремонтировать три 
ступеньки и поручень для схода 
26 июля обратился житель до-
ма № 16 на Новом Арбате. Что-
бы разобраться в проблеме, на 
место выехала волонтер штаба 
Светлана Комарова.  
— К волонтерству я пришла 
осознанно, — рассказывает 
Светлана. — Я как коренная 
москвичка замечаю, что наш 
город за последние годы силь-
но изменился: у нас шикарные 

парки, дворы, метро. Хочу по-
мочь сделать столицу еще луч-
ше. А «Доброе дела» как нельзя 
лучше помогают реализовать 
мое желание. 
На Новый Арбат женщина от-
правилась в тот же день, когда 
поступила жалоба. Проблема 
подтвердилась. 

— Ступеньки действительно 
нуждаются в ремонте: если по 
ним будет подниматься или 
спускаться старенькая бабуш-
ка, то она легко может подвер-
нуть ногу или получить более 
серьезную травму, — добавляет 
Светлана. 
Жалоба уже занесена на портал 
«Наш город», и она решается.
Светлана добавила, что волонте-
ры не только помогают в реше-
нии насущных проблем, но еще 
и учат жителей столицы пользо-
ваться порталом «Наш город». 
Он на протяжении уже семи лет 
помогает москвичам бороться 
за чистые подъезды, ухоженные 
дворы и качественные дороги.
После того как просьба выпол-
нена, волонтер вновь отправ-
ляется на место, чтобы удосто-
вериться, все ли необходимые 
работы проведены. Если все 
хорошо, то на дом клеится на-
клейка с надписью «Проблема 
решена». 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

ПРОБЛЕМУ 
БЕРУТ В РАБОТУ 
ПОСЛЕ 
ПРОВЕРКИ 
ЖАЛОБЫ 
ЖИТЕЛЯ 
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Обновленная детская 
площадка на Олим-
пийском проспекте, 
22, открылась осенью 
2016 года. В рамках 
масштабного бла-
гоустройства двор 
изменился до не-
узнаваемости. Дети 
и родители остались 
довольны. 

За несколько лет в Мещан-
ском районе благоустрои-
ли 103 двора. Жители по-

лучили комфортные и хорошо 
оборудованные места для досу-
га. В этот список вошел и двор 
дома № 22 на Олимпийском 
проспекте.

Следуя моде
Сергей Литвинюк живет здесь 
с детства. Как менялась площад-
ка возле дома, он знает не пона-
слышке. 
— Эту детскую площадку не 
сравнить с тем, что было у нас 
раньше, — говорит Сергей. — 
Не было таких горок, качелей. 
Сейчас здесь много необычных 
конструкций, которые так нра-
вятся детям. 
Место старых деревянных облу-
пившихся конструкций заняли 
цветные горки, лестницы, ка-
натные сетки и домик-избушка. 
В центре площадки можно по-
качаться на круглых качелях, 
которые больше напоминают 
летающую тарелку. 
Вместо прежней черной крош-
ки под ногами лежит резиновое 
покрытие пяти цветов: фиоле-
тового, оранжевого, зеленого, 
желтого и салатового. Жители 
утверждают, что раньше здесь 
стоял едкий запах старой рези-
ны. Сейчас же от него не оста-
лось и следа. А самое главное, 
что новое покрытие отвечает 

МЕЩАНСКИЙ РАЙОН

В районе проведут капитальный ремонт 
административного здания по адресу: 
Ботанический пер., 14. Дом был построен 
еще в 1900 году. С тех пор масштабного 
ремонта там не делали. 

Сейчас здесь проведут как внешние, так и внутренние 
работы. В здании заменят кровлю, отремонтируют 
фасад, цоколь, демонтируют существующие стены 
и перегородки и установят новые кирпичные, заменят 
внутренние и наружные лестницы, также установят 
пандус для маломобильных граждан. 
Кроме того, выполнят перепланировку помещений 
на этажах с первого по третий и в подвале. 

Уютный островок для детей

Книжную выставку откроют 6 августа в Россий-
ской государственной библиотеке для слепых. 
Экспозицию посвятят песням на стихи поэта Ва-
силия Лебедева-Кумача. Его произведения были 
одними из самых популярных в Советском Со-

юзе в 1930–1940 годы. На стихи Лебедева-Кумача написана 
композиция «Священная война». Страна узнала это произве-
дение в исполнении Ансамбля песни и пляски Российской ар-
мии имени Александра Александрова. Посетители выставки 
смогут увидеть рельефно-точечные и плоскопечатные ноты 
и аудиозаписи песен на стихи Василия Лебедева-Кумача 
и сборники его стихотворений. Экспозиция будет открыта 
до 31 августа.

В Ботаническом саду МГУ «Аптекарский 
огород» 25 и 26 августа пройдет Фести-
валь детской музыки «Карусель мело-
дий». В программе — концерты, спектак-
ли, танцы народов мира, лекции, мастер-

классы по изготовлению музыкальных инструментов.
Во время фестиваля будет работать площадка с улич-
ными музыкантами. Они исполнят самые разные 
композиции: от старинных до современных  мелодий, 
от инструментальных до вокальных. 
Гости смогут поиграть в любимые музыкальные игры. 
Среди них «Гори, гори ясно», «Галя по садочку ходила», 
«Божья коровка», «Тетерка» и другие. 

Стало

Было

Продолжаем серию публикаций о районах Центрального округа столицы. В прошлых номерах 
мы рассказали об обновленных детских площадках в районах Арбат, Басманный, Пресненский 
и Красносельский. В этом номере — площадки Мещанского района.

ДАТУ ВСТРЕЧИ ИЗМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ 9 СЕНТЯБРЯ

В моем детстве таких красивых и раз-
нообразных площадок не было — одни 
советские железные качели чего стоят! 
Залезть на брусья и кольца девчонкам 
было страшно. А теперь все материалы 
соответствуют определенным нормам 
безопасности. Например, на тех же 
качелях можно кататься даже зимой, 
потому что они сделаны из такого мате-
риала, который держит температуру. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВЕРОНИКА ЕПИФАНОВА
жительница Мещанского  
района 

всем требованиям безопасно-
сти. Появилось и отличное осве-
щение, которого раньше тоже 
не было. 
— Если раньше, чтобы отдо-
хнуть семьей, жители отправля-
лись в Екатерининский парк, то 
теперь гуляют рядом с домом,  — 
добавляет Сергей.

корректируют. Если есть не-
обходимость, то проводим еще 
несколько встреч, пока проект 
полностью не утвердят, — рас-
сказывает глава управы Мещан-
ского района Дмитрий Башаров. 
Для оперативной связи создают-
ся чаты в мессенджерах. Здесь 
каждый может задать вопрос, 
выступить со своим предложени-
ем по улучшению проекта. Осо-
бенно удобно для тех жителей, 
которые по каким-то причинам 
не могут присутствовать на об-
щих собраниях во дворах. Тем 
временем проводятся необхо-
димые конкурсные процедуры, 
в рамках которых определяется 
бюджет запланированных работ. 
Благоустройство контролируют 
активисты, глава управы и со-
трудники районного «Жилищ-
ника». 
— Мы регулярно выходим на 
место, встречаемся с жителями, 
принимаем замечания и отве-
чаем на вопросы, и так до за-
вершения работ, — добавляет 
Дмитрий Башаров. 
На данный момент в 11 дворах 
работы по благоустройству 
практически завершены, всего 
в этом году будут благоустроены 
территории 33 дворов.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Со своими двумя дочками, Олей 
и Машей, он гуляет на этой пло-
щадке каждый день. Девочки 
очень любят кататься на кру-
глых качелях и забираться по 
сложным канатным сеткам. По 
словам папы Сергея, дети могут 
провести на этой площадке не 
один час.

Совместными усилиями
К благоустройству в районе под-
ходят со всей ответственностью. 
Идеи жителей принимаются 
с радостью, и только после об-
суждения специалисты присту-
пают к подготовке проекта. 
— На общем собрании жи-
тели его поддерживают или 

29 июля 2018 года. Настя Кузьмина гуляет на новой 
детской площадке во дворе своего дома («Стало»). 
2016 год. Во дворе были старые деревянные 
конструкции, а на спортивной площадке не было 
атравматичного покрытия («Было»)

■ Северный Луч, так на-
зывали Олимпийский 
проспект до 1979 года. 
Новое название он полу-
чил в честь Московской 
олимпиады — 80. 
■ До начала XX века Ме-
щанская слобода была 
тихой окраиной города: 
здесь не было каменных 
строений и мощеных улиц.
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Московский городской суд при-
знал незаконным решение об от-
казе в регистрации кандидату 
на пост мэра Москвы от партии 
«Союз горожан» Михаилу Балаки-
ну (на фото) и обязал Московскую 
городскую избирательную комис-
сию (Мосгоризбирком) зарегистри-
ровать его в течение пяти дней.  

Экс-владелец разорив-
шейся строительной 
компании «СУ-155» 
Михаил Балакин 
12 июля получил отказ 
от Мосгоризбиркома 
(МГИК) в регистрации 
кандидатом на пост 
мэра Москвы в связи 
с тем, что он не про-
шел муниципальный 
фильтр. Член МГИК Рима Кузне-
цова сообщила, что Балакиным 
были предоставлены 112 подписей 

муниципальных депутатов, но поз-
же трое из них отозвали подписи. 
Позднее глава МГИК Валентин 
Горбунов получил сообщение 
о том, что три подписи в поддерж-
ку Балакина были признаны не-
действительными на основании 
пункта 18 статьи 34 Избирательно-
го кодекса Москвы, запрещающего 
«принуждать депутатов предста-

вительных органов 
местного самоуправ-
ления ставить свои 
подписи и вознаграж-
дать их за это в любой 
форме». Таким обра-
зом, Михаил Балакин 
представил 109 дей-
ствительных подпи-
сей; для регистрации 
необходимо 110. 

Позднее на заседании Мосгорсуда 
представитель Балакина Татьяна 
Лушникова сообщила, что все три 

депутата подтвердили самостоя-
тельность своих решений и ука-
зали, что проставляли подписи 
без поощрения и без давления. 
На заседании Московской город-
ской избирательной комиссии 
31 июля Михаила Балакина за-
регистрировали как кандидата 
на пост мэра Москвы.  
— Решение Московского город-
ского суда вступило в законную 
силу 30 июля, поскольку не было 
обжаловано, и мы обязаны заре-
гистрировать его кандидатом, — 
рассказала член МГИК Рима Куз-
нецова.
Партия «Союз горожан», которая 
выдвинула Михаила Балакина 
кандидатом на пост мэра  Москвы, 
входит в группу партий, организо-
ванных политтехнологом Андреем 
Богдановым. Богданов в 2008 го-
ду выставлял свою кандидатуру 
на пост президента России. 

Мосгоризбирком зарегистрировал кандидата 

Готовясь к выборам 
мэра столицы, сотруд-
ники центров госус-
луг «Мои документы» 
начали поквартирные 
обходы москвичей.

Задача обхода — проинфор-
мировать жителей города 
о предстоящих выборах 

и рассказать о нововведениях 
в выборном законодательстве.  
Меж ду центрами госуслуг 
и Мосгоризбиркомом  заклю-
чено соответствующее согла-
шение и сформирована группа 
из четырех тысяч сотрудников. 

В рамках поквартирного обхода 
они рассказывают, как проголо-
совать на любом удобном изби-
рательном участке. А потом вру-
чают красивые ручки, удобные 
магниты-блокноты и брошюры 
со справочной информацией 
об истории города. Сотрудни-
ки одеты в специальную форму 
и имеют красивые отличитель-
ные знаки: поло и ветровка 
с символикой центров госуслуг 
«Мои документы», значок с ло-
готипом выборов мэра Москвы 
и бейдж, подписанный руково-
дителем центра. 
Проголосовать не по месту 
прописки, а в удобном месте 

москвичи смогут так же, как 
и во время выборов президен-
та. Теперь возможности ста-
новятся еще шире. Так, время 
голосования на выборах мэра 
Москвы 9 сентября продлено до 
22 часов.Для удобства жителей 
избирательные участки будут 
открыты в Подмосковье и со-
седних областях. Уже сейчас на 
дачах появляются небольшие 
домики, где позднее разместят-
ся избирательные комиссии. 
— А пока там расположат-
ся мини-офисы центров 
госуслуг Москвы. В них 
можно получить са-
мые актуальные ус-
луги в разгар дачно-
го сезона (оформить 
соцкарту, СНИЛС, 
парковочное раз-
решение и многое 
другое, — расска-
зала руководитель 
центров госуслуг 
Елена Громова.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Транспортные услуги

Строительство и ремонт

Товары и услуги Медицинские услуги

Коллекционирование

Недвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38

● Замки Замена. Т. (926) 341-27-27

● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб., 
скидка 20 %. Т. (495) 369-37-81
● Ремонт Холодильников и Стираль-
ных. Недорого! Т. (495) 991-32-90

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

ЧАСТНОСТИ Реклама

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, гра-
фику, игрушки, в т. ч. елочные, предме-
ты из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(495) 408-77-69

● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
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москвичи смогут так же, как 
и во время выборов президен-
та. Теперь возможности ста-
новятся еще шире. Так, время 
голосования на выборах мэра 
Москвы 9 сентября продлено до 
22 часов.Для удобства жителей 
избирательные участки будут 
открыты в Подмосковье и со-
седних областях. Уже сейчас на 
дачах появляются небольшие 
домики, где позднее разместят-
ся избирательные комиссии. 
— А пока там расположат-
ся мини-офисы центров 
госуслуг Москвы. В них 
можно получить са-
мые актуальные ус-
луги в разгар дачно-
го сезона (оформить 
соцкарту, СНИЛС, 
парковочное раз-
решение и многое 
другое, — расска-
зала руководитель 
центров госуслуг 
Елена Громова.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

СОТРУДНИКИ 
МФЦ ПОМОГУТ 
ВЫБРАТЬ 
УДОБНЫЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК

ДИАЛОГ

Кандидат на пост мэра Москвы от Либерально-демократической 
партии России Михаил Дегтярев провел встречу с жителями района 
Измайлово.

Михаил Дегтярев встретился с жителями 28 июля. С ними он обсудил 
проблемы района. Жителей волнуют вопросы недостроенной боль-
ницы, ночного шума и преступности. 
— Я по результатам встречи направлю все запросы в УВД по городу 
Москве, Роспотребнадзор и другие органы, чтобы начать решать про-
блемы уже сегодня. Это очень важно, — заявил Дегтярев.
Жители пожаловались кандидату и на один из магазинов. По их сло-
вам, товар для супермаркета разгружают ночью, нарушая тишину, 
а рядом появилась незаконная пристройка. Другая жительница по-
просила, чтобы в районе появились более оснащенные спортивные 
площадки с качественным инвентарем.
На пресс-конференции Дегтярев заявил, что рассчитывает на победу 
во втором туре. По словам кандидата на пост мэра города, его узнава-
емость в столице превышает 50 процентов. Говоря о предвыборной 
программе, он остановился на разделе «Экономика свободного вре-
мени». Дегтярев предложил ввести пост министра туризма и направ-
лять доходы, полученные от гостей столицы, на пенсии и социальные 
пособия.
— В программе это один из основных разделов. Это новый термин, 
который введен нашей командой. Мы должны понять, что туризм — 
это не про культурное наследие, туризм — это про деньги, экономику. 
Это огромные обороты, которые вертятся в Москве. И основан этот 
раздел на том, что люди тратят деньги, когда у них появляется свобод-
ное время, — сказал кандидат.
Сборы с туризма, по словам кандидата, нужно тратить на нужды жи-
телей города. 

Доходы от туризма предложено 
перенаправить

28 июля 2018 года. Кандидат на пост мэра Москвы от ЛДПР Михаил Дегтярев 
провел встречу с жителями района Измайлово

26 июля 2018 года. 
Сотрудники 
МФЦ напомнят 
о важности 
голосования. 
На фото: 
специалист 
второго 
флагманского 
центра «Мои 
документы» 
Иван Кузнецов

Поквартирный 
обход
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В столице стартовала про-
грамма «Мобильный избира-
тель». Теперь москвичи смо-
гут проголосовать на выборах 
мэра города по месту факти-
ческого нахождения. 

Голосуем мобильно

17 июля 2018 года. Москвичка Мария Леликова гуляет в парке «Коломенское». Многие москвичи живут не в том районе, 
где прописаны, и голосовать им будет удобнее по месту проживания

ДИАЛОГ

Кандидат на пост мэра Москвы от КПРФ Вадим 
Кумин и его доверенные лица встретились 
с жителями «измайловских бараков». 

Несколько лет жители домов № 19, 21 и 21а 
на 7-й Парковой улице ждут улучшения жи-
лищных условий. Сейчас в общежитиях про-
живают 570 человек.
 — Общежития признали ветхими и непригод-
ными для жизни еще два десятилетия назад, 
но до сих пор люди вынуждены ютиться в на-
стоящих трущобах, — заявили представители 
кандидата. 
По словам доверенных лиц Кумина, такая 
ситуация неприемлема для современного 
города, и пообещали, что проблема в скором 
времени разрешится. 
Также Вадим Кумин провел встречу с жите-
лями Бутырского района. С ними он обсудил 
вопросы сохранения монорельса и точечной 
застройки территорий.
Между тем в предвыборном штабе кандидата 
от КПРФ произошел переворот — теперь вме-

сто известного политолога Олега Бондаренко 
избирательной кампанией Вадима Кумина 
будет руководить Леонид Зюганов — внук 
лидера коммунистической партии России Ген-
надия Зюганова. При этом новый глава штаба 
заявил, что никаких конфликтов с Бондаренко 
у них не было. 
— Олег Бондаренко дал старт кампании, а сей-
час отойдет на второй план, так как мы уже 
меньше нуждаемся в политтехнологиях, — 
сказал Леонид Зюганов. 
Бондаренко, в свою очередь, заявил, что сам 
принял решение остаться персональным поли-
тическим консультантом Вадима Кумина. 
— Я осуществил стартап избирательной кам-
пании, вместе с коллегами разработали план-
график кампании, тематические линии, со-
бытийный календарь. Теперь всем этим могут 
заниматься партийные товарищи, оставшиеся 
в штабе. Моя прежняя работа во главе изби-
рательного штаба закончена по независящим 
от меня и кандидата обстоятельствам, — за-
явил Олег Бондаренко. 

Жилищные условия пообещали улучшить

26 июля 2018 года. Кандидат на должность мэра Москвы от КПРФ Вадим Кумин 
провел встречу с жителями Бутырского района столицы  

ДИАЛОГ
Проблемой сочли точечную 
застройку и монорельс
Кандидат на должность мэра Москвы от партии «Справед-
ливая Россия» Илья Свиридов 24 и 25 июля провел встре-
чи с москвичами, во время которых обсудил с ними самые 
волнующие и актуальные вопросы. 

Первую встречу кандидат провел по приглашению муни-
ципальных депутатов района Ростокино на северо-вос-
токе Москвы. Он отметил несколько проблем, которые 
планирует взять в разработку в случае, если станет мэром 
города. Среди них — агрессивная точечная застройка, не-
хватка медицинских учреждений. 
— Так же, как в соседнем, Алексеевском районе, в Ро-
стокине люди страдают из-за недостатка поликлиник — 
к нужному врачу приходится ехать на другой конец 
не только своего, но и соседнего района, — сказал Илья 
Свиридов.
Также он вынес на обсуждение вопрос дальнейшей судь-
бы монорельсовой дороги, которая сейчас связывает 
серую и оранжевую линии метро.  По словам кандидата, 
власти сделают ошибку, если ликвидируют монорельс, 
ведь он облегчает транспортную доступность жителям 
прилегающих кварталов.
А 25 июля Илья Свиридов провел круглый стол по пробле-
ме отлова и содержания бродячих животных. Всего на тер-
ритории города функционируют 13 муниципальных 
приютов, в которых содержатся порядка 16 тысяч собак 
и свыше 700 кошек. На встрече волонтеры подняли про-
блемы закупки кормов для животных, неподобающего со-
стояния зданий некоторых приютов, отсутствия должных 
санитарных условий, нехватки медикаментов и другие.
— Еще мы хотим, чтобы кошек после отлова и стерилиза-
ции возвращали на прежнее место, — сказала зоозащит-
ница Екатерина Дмитриева. — В тесных условиях они 
выживают с трудом.

24 июля 2018 года. Кандидат в мэры Москвы Илья Свиридов провел 
встречу с жителями района Ростокино 

бильный избиратель» оказалась 
намного эффективнее открепи-
тельных удостоверений. 
— Мы посмотрим, как работает 
загородное голосование, — ска-
зал он. — Необходимо выяснить, 
насколько адекватно была опре-
делена потребность избирате-
лей в «дачных» участках, сколь-
ко из них в итоге прикрепились 
к таким участкам. Требуется 
провести большую работу по ин-
формированию и разъяснению 
нюансов использования этого 
избирательного механизма.

Для этого привлече-
ны четыре тысячи 
сотрудников цен-
тров госуслуг «Мои 
документы». Они 
пройдут по квар-
тирам москвичей, 
чтобы рассказать 
о нововведениях вы-

боров мэра столицы, которые со-
стоятся 9 сентября.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

они смогут на любом удобном 
участке, причем как в столице, 
так и за ее пределами — на об-
разованных загородных изби-
рательных участках в Подмоско-
вье, Калужской, Владимирской 
и Тульской областях.
Руководитель штаба, оппозици-
онный журналист Алексей Вене-
диктов напомнил, что благодаря 
«Мобильному избирателю» на 
выборах президента за преде-
лами столицы проголосовали 
242 тысячи человек. По мнению 
представителя рабочей группы 

Мосгоризбиркома по образова-
нию избирательных участков 
за пределами Москвы Григория 
Мельконьянца, система «Мо-

Воспользоваться правом 
проголосовать не по ме-
сту прописки смогут все, 

кто подаст заявку через портал 
gosuslugi.ru, центры госуслуг 
«Мои документы» или Териз-
бирком. Система «Мобильный 
избиратель» была успешно реа-
лизована во время выборов пре-
зидента России 18 марта: граж-
данин мог проголосовать на 
любом удобном для себя участ-
ке. Это особенно актуально для 
такого мегаполиса, как Москва. 
— Прием заявлений от москви-
чей начался 25 июля, — расска-
зали в Общественном штабе 
по наблюдению за выборами 
в Москве. — Отдать свой голос 

Д

д
Главные события 

Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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Корреспондент «МЦ» 
встретился с руково-
дителем Следственно-
го управления по Цен-
тральному округу го-
рода Москвы Андреем 
Добродомовым.

Следственное управле-
ние по Центральному 
округу — самое крупное 

столичное подразделение След-
ственного комитета. Здесь тру-
дятся семь следователей по осо-
бо важным делам и 21 старший 
следователь, а также 16 следова-
телей, среди которых есть и моло-
дые специалисты.
Андрей Викторович, как вы 
оцениваете работу управления 
в 2018 году?
Первое полугодие для нас было 
одним из сложных за последние 
несколько лет, так как увеличи-
лось количество зарегистриро-
ванных преступлений. Возрос-
ла и нагрузка, которая лежит на 
следователях. На управление по 
ЦАО в системе Следственного 
комитета России возлагается 
решение особых задач.

Часто ли к вам поступают обра-
щения граждан о нарушении 
их прав?
Достаточно часто. В первом по-
лугодии этого года на личном 
приеме нами принято свыше 
1200 граждан, рассмотрено 
и разрешено по существу свыше 
7000 жалоб и обращений. Для 
сравнения: в 2017 году нами бы-
ло принято свыше 2600 граждан 
и рассмотрено свыше 13,5 тыся-
чи их обращений и жалоб. 
По каким направлениям в первом 
полугодии удалось достичь по-
ложительных результатов? 
Положительными можно при-
знать, к примеру, достигнутые 
результаты по возмещению 
пострадавшим гражданам за-
долженности по заработной 
плате — свыше 42 миллионов 
рублей, по возмещению в бюд-
жет государства ущерба по 
преступлениям в области нало-
гового законодательства — бо-
лее 530 миллионов рублей. По 
направленным в первом полу-
годии в суды уголовным делам 
возмещение составило свыше 
одного миллиарда рублей.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru

Решаем особые задачи

25 июля отметили День следственных органов Российской Федерации. 
Этот праздник установлен пять лет назад, к 300-летию создания 
Первой следственной канцелярии России.

5 июля 2017 года. Руководитель Следственного управления 
по Центральному округу города Москвы Андрей Добродомов

Об административной ответ-
ственности за незаконный обо-
рот наркотических средств
В целях противодействия неза-
конному обороту наркотических 
средств и психотропных веществ 
Федеральным законом 08.01.1998 
№ 3-ФЗ «О наркотических сред-
ствах и психотропных веществах» 
предусмотрено, что потребление 
таких средств запрещено на всей 
территории РФ. Незаконным 
потреблением является потре-
бление без назначения врача. 
За незаконный оборот их или их 

аналогов, а также незаконное 
приобретение, хранение и пере-
возку растений, содержащих 
такие вещества, предусмотрена 
административная и уголовная 
ответственность. Основания при-
влечения к административной 
ответственности определены Ко-
дексом РФ об административных 
правонарушениях. В соответствии 
со ст. 6.8 КоАП РФ незаконные при-
обретение, хранение, перевозка, 
изготовление, переработка без це-
ли сбыта таких веществ, а также 
без цели сбыта растений, содер-

жащих наркотические средства 
или психотропные вещества, либо 
их частей, являются основанием 
для привлечения к администра-
тивной ответственности. В случае 
признания лица — гражданина 
РФ виновны, ему может быть на-
значено наказание в виде адм. 
штрафа в размере от 4 до 5 тыс. руб. 
или адм. ареста на срок до 15 суток. 
Эти же действия, совершенные 
иностранным гражданином или 
лицом без гражданства, будут ква-
лифицироваться по ч. 2 ст. 6.8 КоАП 
РФ и повлекут наложение адм. 

штрафа в размере от 4 до 5 тыс. руб. 
с адм. выдворением за пределы 
РФ либо адм. арест на срок до 
15 суток с адм. выдворением за 
пределы РФ. Наличие у лица цели 
сбыта наркотических средств, 
психотропных веществ или их 
аналогов исключает возможность 
привлечения его к адм. ответ-
ственности и указывает на наличие 
признаков уголовно наказуемого 
деяния. Кроме того, ст. 6.9 КоАП РФ 
предусмотрена адм. ответствен-
ность за сам факт употребления 
наркотических средств либо невы-

полнение законного требования 
уполномоченного должностного 
лица о прохождении медосви-
детельствования на состояние 
опьянения гражданином, в от-
ношении которого имеются 
достаточные основания полагать, 
что он потребил наркотические 
средства. Привлечение лица к адм. 
ответственности за указанное 
адм. правонарушение направлено 
на сохранение его здоровья путем 
раннего выявления заболевания 
наркоманией и предотвращение 
употребления веществ. 

ОФИЦИАЛЬНО
Прокурор Центрального административного округа разъясняет

НОВОСТИ
Долг по алиментам 
выплачен 
В Управлении Федеральной 
службы взыскания наказаний 
по Москве рассказали, что долж-
ник по алиментам, гражданин К., 
выплатил задолженность в полном 
объеме. Сделал он это после того, 
как по исполнительному произ-
водству о долге (который соста-
вил около 2 миллионов рублей) 
судебный исполнитель объяснил 
гражданину К., что неуплата при-
ведет к временному ограничению 
выезда за рубеж и ограничению 
вождения автомобиля. 

Интернет помог 
успеть с платежом 
Гражданин С. допустил просрочку 
оплаты аренды земельных участ-
ков, и суд принял решение о взы-
скании с него неустойки в размере 
около 500 тысяч рублей. Восполь-
зовавшись интернет-ресурсом 
«Банк данных исполнительных 
производств», должник узнал 
об имеющейся задолженности 
и уложился в срок добровольного 
исполнения решения суда. Испол-
нительное производство окончено 
фактическим исполнением. 

Фасад дома 
отремонтировали 
Жители дома № 2 на Зоологи-
ческой улице пожаловались 
в Мосжил инспекцию на состояние 
фасада. Жилинспекторы зафикси-
ровали намокание стены и потеки 
на фасаде. По закону решение 
таких проблем входит в обязан-
ности управляющей организации. 
Мосжилинспекция обязала управ-
ляющую организацию установить 
и устранить причину намокания 
стены, а после привести внешний 
вид фасада в порядок. 
По предписанию Мосжилинспек-
ции управляющая организация 
устранила нарушения: выполнила 
герметизацию швов, очистила 
и окрасила облицовочный кирпич 
фасадной краской. 
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ОВЕН 21.0319.04
Звезды обещают вам 
приятные сюрпризы. 
Особенно благоприятна 
она для людей творче-
ских профессий.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Удачная неделя для реше-
ния вопросов, связанных 
с  домом и семьей. Плани-
руйте совместный отдых, 
затевайте перестановку 
в квартире или ремонт.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Оформляйте нужные до-
кументы, отправляйтесь 
в дальние поездки — 
сейчас лучший период 
для этих дел.

РАК 21.0622.07
Будьте осторожны 
при любых финансовых 
операциях, особенно 
в конце недели.

ЛЕВ 23.0722.08
Удачный период для во-
площения своих идей 
и дальних поездок.

ДЕВА 23.0822.09
Эта неделя — лучшее 
время для начала новых 
проектов и перемен.

ВЕСЫ 23.0922.10
Благоприятное время 
для встреч с друзьями 
и поиска единомышлен-
ников.

СКОРПИОН 23.1021.11
Скорпионам звезды обе-
щают рост авторитета 
в лице коллег и парт-
неров, успех в работе 
и бизнесе.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Удачное время для путе-
шествий и начала роман-
тических отношений.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Козерогов ждут перемены 
в личной жизни. Яркие 
эмоции гарантированы.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Водолеям следует боль-
ше отдыхать, особенно 
на природе, ближе к воде.

РЫБЫ 19.0220.03
Удачный период для ис-
полнения желаний, 
не отклоняйтесь от цели.

ГОРОСКОП

06.08–12.08

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Степ. Каша. Вокал. 
Ябиру. Урал. Репс. Лаунж. Дрова. Блог. 
Уотсон. Еда. Док. Японцы. Сократ. Галстук. 
Бампер. Овал. Кола. Обстрел. Агент. Уфолог. 
Батрак. Кадр. Дата. Варан. Кража. Амазон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Легион. Вожак. 
Десятка. Служба. Кубеба. Калан. Пелагея. 
Парк. Кочегар. Река. Высотка. Спа. Бишоу. 
Лура. Водка. Куратор. Кода. Скалолаз. Лото. 
Абсент. Таган.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. 
ОТВЕТЫ ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

18 июня 2018 года. «Летние деньки». Автор фотографии, москвич Александр Гумаров сделал снимок на прогулке со своей двухлетней дочкой Аней. 
Этот летний солнечный день они решили провести вместе. Александр направил фотографию на фотоконкурс Мещанского района, который проводится 
в рамках окружного проекта. Присылайте свои фотографии также на электронный адрес «МЦ» okruga@vm.ru. Лучшие фотографии мы опубликуем 
в ближайших номерах газеты.

ФОТОФАКТ

ДАТУ ВСТРЕЧИ ИЗМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ 9 СЕНТЯБРЯ
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